
          

 

 

 

 

 

 
 花小金井南中学校の歴史（運動会） 

 
校長 堀 井 賢 治 

 
第４５回運動会を無事に終えることができました。５月８日から新型コロナウイルスが感染症法
上５類となり、小平市立学校感染症予防ガイドラインがなくなりました。日々の感染症予防対策は
引き続き意識していくことは必要ですが、多くの活動に対する制限はほぼなくなりました。運動会
の種目についても、コロナ禍以前のものに戻し、学年種目では２年生の「ローハイド」３年生の「ム
カデ競争」が復活しました。このようなクラスの気持ちを一つにして取り組む種目があることで、
運動会はとても盛り上がりました。また、多くの保護者や地域の皆様に生徒が活躍している姿を見
ていただくことができたのも、運動会の盛り上がりにつながりました。生徒と保護者と地域が一体
となってひとつの行事に取り組むことができる良さを改めて感じました。 
さて、今年度の運動会のスローガンは、 
「温故知新 ～４４年の歴史を越えて～」でした。 
校長室には、創立当初の写真や資料が残っています。 
今回のスローガンを目にして、４４年前の運動会を調べて 
みようと思いました。実際に第１回運動会のプログラムが 
残っていて、写真もいくつかありました。古い写真なので 
分かりにくいと思いますが、２年生の「ローハイド」が当 
時から行われていたことがわかります。４４年の歴史を越 
えて受け継がれていくことの素晴らしさ、そしてその歴史 
に関わる一人の生徒としての誇りをもち、新たな歴史を創 
ることができた今回の運動会だったと思います。 
（写真は、第１回運動会 「ローハイド」の様子です） 
 
【 ６月の予定 】 

 

日 曜日 行事予定等 備考 日 曜日 行事予定等 備考

6/1 木 体力テスト 6/16 金 期末テスト終 SSW
2 金 都学力向上を図るための調査(2年)
教育実習終　英検 SSW 17 土
3 土 18 日
4 日 19 月 水泳指導始
5 月 全校朝礼・安全指導 20 火 各委員会 SC SSW
6 火 SC SSW 21 水 色覚検査(1年)始　研修会
7 水 22 木 代表委員会
8 木 眼科検診（13:20～） 23 金 球技大会(7組)・色覚検査(1年)終
都学力向上を図るための調査(1年) SSW
9 金 進路説明会(3年)　漢検 SSW 24 土

10 土 25 日
11 日 26 月 生徒朝礼・避難訓練
12 月 放課後学習教室 27 火 内科検診予備日 SC SSW
13 火 内科検診(2年)　放課後学習教室 SC SSW 28 水 復習確認テスト(3年)　職員会議　放課後学習教室

14 水 期末テスト始 29 木
15 木 期末テスト 30 金 生命の安全教育・地区別集会
定期健康診断終 SSW

※備考欄　SC…ｽｸｰﾙカウンセラー　ＳＳＷ…スクールソーシャルワーカー　勤務予定日
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第４５回運動会を終えて（5/27） 

今年度の運動会は、「温故知新 ～４４年の歴史を越えて～」というスローガンを掲げ、当
日に向けて運動会実行委員を中心に準備を進めてきました。「温故知新」とは、以前に学んだ
ことや昔の事柄をもう一度調べたり考えたりして、新たな道理や知識を見い出し、自分のもの
とすることから、転じて、花南中運動会の４４年の歴史を振り返り、もう一度コロナ以前の運
動会を目指し、新たな運動会を創り上げるとの願いが込められていました。 
実際に今年の運動会では、学年種目等で、コロナ以前の競技種目に戻し、「ローハイド」や
「ムカデ競走」を実施することができました。 
本番まで、雨の影響で練習が思うように進めることができないこともありましたが、限られ
た条件の中で、集中し、計画的に取り組むことが達成できたことは、大きな成果であったと思
います。当日は競技に取り組む姿、仲間を大切にする姿、係活動や準備・片付けに進んで取り
組む姿等、多くの場面で「自ら動く」姿がみられました。特に３年生の皆さんはそんな姿を率
先して下級生に示し、素晴らしい運動会にすることができました。競技前でもお互いの健闘を
称え、勝ち負けだけでなく、行事を楽しむことも後輩たちに伝えてくれました。１・２年生も
団体種目では、練習した成果を発揮し、素晴らしいレースを展開することができました。多く
のドラマや感動をありがとうございました。 
令和の幕開けとともに、コロナで多くの制限がある生活を強いられてきました。しかし今年
度のスローガンのように、故 (ふる) きを温 (たず) ねて新しき未来を切り拓くといった、「歴史
に学び、新しい運動会へ」と来年につなげることができたのではないでしょうか。 
保護者の皆様には、日頃の怪我の対応、体育着の洗濯やお弁当の準備など、たくさんのご協
力をいただきました。運動会当日も多くの方にいただいた応援が生徒の力になりました。あり
がとうございました。来年度の運動会に向けて、観戦方法や熱中症対策等を検討し、改善して   
参ります。今後ともよろしくお願い致します。 

 

【剣道】 
第 10 ブロック春季剣道錬成大会  
男子 敢闘賞 
東京都剣道連盟会長杯争奪中学校剣道大会 

（都大会出場決定） 
   
 
 

【女子バスケットボール部】 
小平市内大会 優勝 

【硬式テニス部】   
第 8 ブロック 中学校テニス大会 
男子シングルス ベスト１６ 2-1 男子生徒 

（都大会出場決定） 
 

 部活動等の活躍！ 

 

 

☆５月のトピックス☆ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 

引き渡し訓練の反省（4/26） 

引き渡し訓練では、多くの保護者の皆様にご協力をいただき、ありがとうございました。 
当日は、大雨であったこともあり、引き渡しに来ていただくことも大変であったと思いま
す。ご意見をいただいたことについてご回答させていただきます。まず、とても多かったもの
として、 
「ごきょうだいが小学生にいるご家庭が、小学校と中学校の引き渡し時間にあまり差がないこ
とから、どちらかしか引き渡し訓練に参加できなかった」 
というご意見です。これについては、中学校の引き渡し開始時間が遅かったことが原因である
と考えています。実際に引き渡しが行われる状況となった場合、小学校と中学校のごきょうだ
いがいるご家庭は、中学校で引き渡しを行った後に、小学校に向かっていただく流れとなりま
す。今回は大雨という天候もあり、中学校から小学校への移動にこれまで以上に時間がかかっ
たということもあると思います。このようなご意見を受け、次年度の時間設定はもう少し余裕
をもって移動できるように進めていきます。また、 
「４月には保護者が学校に行く行事が多く、仕事の調整が難しく、参加できずに残念だった」 
というご意見も多くいただきました。今年度より、４月に引き渡し訓練を実施することになり
ました。年度の当初にこのような取組を行うことの価値はあると思いますが、参加していただ
くことが難しいとなると時期の検討も行う必要があると思います。こちらについては、市内一
斉に行う取組であるため、小平市教育委員会とアンケート結果の共有をしながら、次年度の実
施時期について考えていきたいと思います。また、引き渡しカードには、保護者の方以外の方
のお名前を記載していただいているご家庭もあると思います。訓練とはいえ実際に引き渡しと
なった場合、保護者の方が仕事などで引き渡しに来ることができない場合に、保護者以外の方
に来ていただくことも想定されます。先日も千葉県で震度５弱の地震が起きています。今回の  
引き渡し訓練を経て、各ご家庭での対応について考える機会としていただければ幸いです。 


